

El Correo del Poás

BISEMANARIO AL SERVICIO DE LOS INTERESES DE LA PROVINCIA

Director,

LEON FERNANDEZ RODRIGUEZ

Editor, RAFAEL SANCHEZ

Administrador, C. CALVO FERNANDEZ

TRIBUNA LIBRE

Suscripción mensual C. 0-75
Número suelto . . . " 0-10
Avisos: precio convencional
Apartado número 9.-Alajuela.

Año I

Alajuela, domingo 28 de agosto de 1910

Núm. 8

El mejor remedio para el peor dolor, ¿sabéis cuál es?

LA EMBROCACION IMPERIAL

Es un remedio incomparable para todos aquellos padecimientos que requieren la aplicación externa de un contrairritante vigoroso. Dada su composición, en la cual entran sustancias nutritivas, robustece las articulaciones y da vigor á los músculos.

Cura en las personas: Resfriados, Inflamaciones, Reumatismos, Lumbagos, Picaduras de insectos, etc.

Cura en las bestias: Gomas, reumatismos, hinchazones en las piernas, torceduras en los tendones, y hace desaparecer en poco tiempo la debilidad que hace que las bestias se embreequen.

Preparada en la Botica Francesa

W. STEINVORTH & Hno.

ALAJUELA

DEPOSITO

de Abarrotes y Licores

á los precios más bajos de San José

Economía de fletes y comisiones

Esmerada atención en el despacho de facturas compradas en nuestra casa de la Capital

Librería Alajuelense de C. Calvo Fernandez

Centro general de suscripciones á periódicos de todas partes

Agencia Tipográfica

Papelería y Cigarrería

Mantiene surtido completo de útiles para escuelas y oficinas, que vende á los mismos precios de la capital. Acaba de recibir un gran surtido de tarjetas postales, artísticas, ilustradas y de vistas. Preciosos cuadros de fantasía, paisajes y santos de todas clases. Un número de novelas y libros de los mejores autores. Libros de cuentos de todas clases y tamaños en ediciones de lujo y económicas. Una gran cantidad de novenas y libros piadosos. Lo mismo que libros en blanco, blocks, facturas de recibos, pagarés y de papel de cartas, papel glacé, cartón y de cualquier clase.

Hay depósito permanente de las famosas cuerdas marca "Campana" para guitarra, violín y mandolina.

Es agencia exclusiva de los famosos puros "Montealegre", de Cachí, y en el ramo de comisiones acepta encargos de rotulación y circulación de participaciones, circulares, avisos, cobros de cuentas y alquileres. Importación, Exportación y Despacho de fletes. Este último á cargo de Eladio Calvo F.

Ordenes por correo se atienden inmediatamente.

Apartado 28

Telégrafo "Librería"

Alajuela C. R.

Ropa hecha

Novedades.--En artículos de vestir, lo mejor, lo más nuevo y de moda y á precios de situación lo encontrará en el

Almacén de Robert H^{ns}.--San José

Pedidos al contado por correo, se mandarán gratis de porte.

HAGA UN ENSAYO

Pulpería y Tercena

Maurilio Araya Q.

(ANTES DE DON JOSÉ M. SOTO)

Es la casa más antigua y mejor surtida de artículos de primera necesidad.

Cristalería, Loza, Ferretería, etc.—PRECIOS MÓDICOS.

Alajuela, C. R.

Luis Barquero
Montes de Oca

ABOGADO Y NOTARIO

OFICINA:

75 varas al O. del
Cuartel Principal
Alajuela, C. R.

Sastrería Castaing

ALAJUELA, C. R.

Fábrica de los famosos Sombros de géneros de algodón

COLORES SURTIDOS

¢ 1-50 cada uno — ¢ 16-00 la docena

Se envían libres de porte á cualquier parte del país

Eusebio Rodríguez Q.

—INGENIERO TOPOGRAFO—

Ofrece al público sus servicios en todo lo relativo á su profesión, á precios módicos. También se hace cargo de pedidos al extranjero, de trapiches, pailas, maquinarias de café ó arroz, etc., mediante módica comisión.—ALAJUELA, C. R.

La Fábrica de Sellos de Caucho y Tipografía de Teófilo Sibaja G.

ha nombrado su único Agente en San José al señor don Ernesto Ortiz O., á

quien pueden darse las órdenes en la Oficina de Agencias y Comisiones, 50 varas al Este de la Iglesia del Carmen, casa del doctor Durán.

EDGAR KNÖHR & CIA.

Propietarios: ALFRED EDGAR KNÖHR
EBERHARD DE VOSS

SAN JOSE DE COSTA RICA

Almacén de toda clase de géneros y abarrotes.—Representantes de los señores

MÜNCHMEYER y Co., de Hamburgo

para la exportación de calé.

Los últimos acontecimientos políticos

COMENTARIOS

La semana que hoy termina ha sido fecunda en funestos acontecimientos para el Istmo centroamericano.

Con respecto á esta pequeña faja de terreno han existido dos predicciones terribles: la una geológica, la otra política. La primera nos dice que la angosta garganta que une las dos Américas será undida por una conmoción terráquea y que las aguas del Mar Caribe pasarán sobre nuestras cabezas para unirse con las del Pacífico y dar así al mundo el tan buscado paso que hizo que el insigne Colón descubriera este desgraciado continente, que de seguro habría preferido permanecer bajo el imperio de la barbarie india, que no bajo el absolutismo español primero, y el humillante dominio del dólar y la preponderancia yankee, después. La segunda predicción expone que la soberanía del Istmo será pasto muy pronto de la voracidad de los erróneamente llamados americanos; que esas gentes, mezcla de todas las razas y confusión de todos los pueblos, tardará muy poco en organizarse en hordas que invadirán la América con el oro de sus bolsillos y la negregura de sus entrañas.

¿Y cuál ha sido la suerte de estas dos funestas amenazas que con terror y espanto recordamos los centroamericanos á cada instante?

Las ruinas de la ciudad de Cartago nos demuestran que no es remoto que las primera de estas predicciones se realice. Los últimos acontecimientos políticos nos revelan que la segunda ha empezado á realizarse.

Es tan angosta esta faja de tierra que cubre el filón volcánico que atravieza la América Central, que cuando haya una conmoción fuerte, nuestras hermsas ciudades, nuestros campos floridos que dan esperanza para lo futuro, nuestros hombres con todas sus virtudes y mezquindades, y todo esto, que al parecer es una preciosa joya, se-

gún la codicia que en los yankees despierta, irá á reposar en lo más profundo de las aguas.

El espectáculo que los malos patriotas acaban de dar en Nicaragua, ayudando á los Estados Unidos á lanzar á los azares del destierro al Gobierno constituido, por cuanto éste no era favorable á sus pretensiones; la triste y funesta actitud de los *yankizados* gobiernos de Guatemala y El Salvador cooperando con los Estados Unidos en la realización de este brutal atentado; la impasividad é indiferencia de los pueblos y gobiernos de la América en presencia del inminente peligro que su soberanía corre, dada la serie de hechos que marcan el camino que el Gobierno americano se propone continuar; la aceptación casi unánime por nuestro Congreso del último tratado de límites con Panamá, debido á circunstancias especialísimas en que *los malos hijos de la patria*, con quien sabe que *ulteriores designios*, nos pusieron, pidiendo al Gobierno americano, protector de Panamá y directamente interesado en el asunto, interpusiera *sus buenos oficios*, que los yankees llaman protectorado, para arreglar un negocio que á consecuencia de las torpezas de nuestros gobiernos anteriores se resolverá siempre en contra nuestra; la escandalosa y bárbara actitud del Gobierno yankee para con Panamá, en donde no contento con ejercer un protectorado contra todo derecho, se inmiscuye en los asuntos completamente interiores y privados y se opone, como lo acostumbran hacer los *constitucionales* gobiernos de aquí, á que se realice una elección que es el exponente de los sentimientos de la mayoría del país, todo por cuanto no cree al elegido conveniente ni á su raza ni á sus designios; el no haber rebajado nuestro Congreso en esta época de economías ni un céntimo al inmenso sueldo que con injusticia apenas comparable

á la funestidad de sus actos, recibe el más sombrío de los *francos* conculcadores de las libertades patrias, por cuanto se creyó por la mayoría de los diputados y por—aquí la desilusión abruma nuestro pecho—el Gobierno actual, que esa economía no sentaba bien al Ministro Knox, quien á cambio del disgusto recibido nos mandaría un cruceiro con unos cuantos cañones y otros tantos soldados para hacer respetar los derechos de don José, y con esto velar por los fueros de la raza que cree imposibilitada para que rijan los destinos de Panamá; y en fin, toda esta serie de acontecimientos nos demuestra palpablemente, no sólo que el yankismo está empezando á imperar entre nosotros, sino que se encuentra en todo su apogeo.

¿Quién sabe si sería preferible que este desventurado Istmo se undiera y que sólo quedaran las cimas de las montañas para que cuando los americanos pasen, ya que no por nuestro suelo, sí por el espacio que él ocupaba, puedan fijar en ellas una sonrisa de triste triunfo como lo hacen hoy en los restos de aquel "pretexto inconsciente" llamado "Maine".



Dr. Rubén Castro

El 15 del mes en curso á las 7 y media de la noche, en los salones de la Facultad de Medicina, rindió examen para optar el título de Cirujano Dentista, nuestro estimado amigo el joven alajuelense don Rubén Castro, quien hizo sus estudios en la famosa y antigua Universidad de Pensylvania, Estados Unidos. Formaron la Comisión Examinadora los doctores don Federico Zumbado, actual Presidente de la Facultad; don Federico Carlos Alvarado, don Jenaro Rucavado y los Cirujanos Dentistas doctores don José Joaquín Jiménez Núñez y don Octavio Silva.

Por unanimidad de votos le fué concedido el título de Cirujano Dentista; felicitamos cariñosamente al amigo Castro.

Rubén representa la actividad y el carácter; desde muy joven lo conocimos trabajando en el taller del inolvidable don Antonio Rodríguez, y debido á su esfuerzo y á su energía que no decayeron un instante, en medio de todas las dificultades, ve al fin coronados sus esfuerzos.

Por el bienestar de los pueblos

Varios vecinos de San Antonio nos han escrito suplicándonos que insinuemos por nuestro periódico la idea de colocar una plataforma en el Ramal del Ferrocarril al Pacífico en el cruce que hace con la carretera que va de Alajuela á aquel barrio. Nosotros con mucho gusto dedicamos nuestros esfuerzos para conseguir que ese deseo se convierta en hermosa realidad. San Antonio es un pueblo que merece toda nuestra atención, lo mismo que la de las autoridades generales y locales. Gran productor de maíz, arroz y frijoles, es uno de los principales y más baratos graneros de Alajuela.

Actualmente las mercaderías, maderas y todo lo demás que viene de los diversos lugares de la Línea del Pacífico y de San José tiene que llegar hasta el Ojo de Agua, en donde lo alzan los vecinos para llevarlo á su pueblo dando una gran vuelta, ó si la prisa lo exige, atravesando por los potreros de don Juan Herrera, pagando á este señor un impuesto por dicho servicio.

Lo mismo sucede con lo que haya que mandar para la capital y otros puntos. El inconveniente es, pues, grande y podría remediarse con un pequeño gasto del Gobierno en hacer una plataforma en la que el tren alce y deje la carga de San Antonio que queda de ahí á una corta distancia por camino directo. Una vez establecida la plataforma podría ponerse un buzón y tener así un servicio directo de correos.

Nosotros trasladamos la solicitud al Supremo Gobierno para que se sirva tomar en cuenta lo que dejamos apuntado, y si le parece realizable, proceder á prestar esa ayuda al progreso de un pueblo rico y trabajador como San Antonio.

Estas urgentes necesidades que con tan poco costo se satisfacen son las que debe atender el Gobierno, pues con ello no sufre en nada el Tesoro Público y en cambio se beneficia la agricultura y el comercio de un pueblo y así el país tendría cada día más centros productivos, ideal al que deben dirigirse todos nuestros gobernantes en estos tiempos en que aumenta de manera considerable la emigración de los campos á las ciudades y de éstas á la capital.

Por los maestros

No por monomanía de escribir, excepcionalmente lo hago; una necesidad que sentimos los maestros, necesidad de que las alturas vean este asunto

con un poco más de detenimiento, es lo que me lleva ahora al campo de la prensa.

Los gobiernos se suceden; todos llevan en su equipo de ascensión, en montones algo donados, las mejores ideas, los más bondadosos propósitos de dar impulso á la enseñanza; pero para nuestra desgracia, todos hacen lo mismo. En otras palabras: igualmente fracasa cada uno.

Esto se debe, en primer lugar, á que los gobiernos ponen el ramo de Instrucción Pública en manos de individuos poco ó nada entendidos en el asunto; más aún, hoy hemos llegado al pináculo: las funciones del Ministro deben estar caracterizadas por un dualismo perfecto: Guerra é Instrucción ó mejor todavía: guerra á la Instrucción. Qué ganamos nosotros con tener al señor Brenes Mesén, perfecto profesional, de Subsecretario? Hay quienes pueden más y así me lo imagino al mirar el Proyecto de Presupuesto. Si él tuviera el poder suficiente, no hubiera permitido que á un subteniente se le aumentara el sueldo en 22 colones, mientras á los maestros se les rebaja sin plan fijo, sin tomar en consideración su trabajo, ni aun poner su sueldo en proporción á los demás. Por ejemplo: á todos los empleados que ganan ₡ 100 se les ha dejado en ₡ 95, los maestros que hoy tienen ₡ 100 de sueldo, seguirán devengando ₡ 90, amén del fondo de pensiones, que es obligatorio.

Qué gana don Roberto con ser profesional? En esto no tiene él la culpa y si el señor Ministro, quien tiene á su cargo las dos Carteras y da más importancia al militarismo estimulando sus empleados con sueldos exorbitantes al par que humilla al maestro, y lo humilla porque todos sabemos que quien mal trabaja, mal se le retribuye. ¿Es que un maestro que adquiere en los bancos de clase todos los sinsabores y hasta la pérdida de la salud, trabaja menos que un militar escogido, al acaso entre los que pasan por la calle y que ingresa de alta á una vida vegetativa y soñolienta? Parece increíble que hombres de edad, experimentados y que tienen en sus manos la cosa pública, hagan todo sin método, al azar, dando palos de ciego, porque quieren y porque pueden.

CIRO

NO HAY mejor negocio!!!

Suscríbase hoy mismo á un traje elegantemente confeccionado con casimir de primera calidad Inglés ó Francés, PAGADERO EN ABONO DE UN COLÓN SEMANAL. Si el primer sorteo lo agracia, recibirá enseguida el traje por un colón. Pida más informes á la casa suscritora.

Sastrería Londres y París, Avenida Central, Este N° 125. (Frente al Banco Anglo).—Agentes: en Alajuela Ricardo Saborio h., en Heredia J. Ismael Cordero.

CRITICAS POLITICO SOCIALES

Las inconstancias del tiempo

Don Enrique, sí, señores...
 Para nada tiempo tiene...
 (Pues cuando no nos conviene
 El tiempo falta, lectores!)
 Desde hoy seguiré llamando
 A don Enrique *el sin tiempo*
 Quien, con tanto contratiempo
 La pasa despavilado!...
 No tiene tiempo. ¡infeliz!
 Ni de cortarse los callos;
 Y se suena la nariz
 Hasta no canten los gallos!
 No tiene tiempo de ver,
 Ni tiempo de cavilar.
 No se atreve á saludar
 Por el tiempo no perder...
 No tiene tiempo de creer
 En el Teosofismo avaro...
 ¡Pero la moción de Alfaro
 Sí que la debe saber
 Hace tiempo, de memoria,
 Pues ella encierra la historia

Del *time is money; yes, sir!*
 ¡Qué mal tiempo habrá tenido
 El bueno de don Enrique,
 Cuando el tal haya sabido
 Que su *money* se va á pique!
 El cruel llanto de la llanta
 Lo tiene tan preocupado,
 Tan nervioso y enojado
 Que su salud se quebranta.
 El estudio del informe
 Del *turruqueño* tranvía,
 Le quita parte del día
 Para decir: "*es conforme*"...
 Yo le ruego á Enriquitito
 Que desocupe un tiempo
 Para que lea esta reseña;
 Un tiempo chiquitito...
 Mire usted... ¡como esta seña!...

GUMIEL

Alajuela, 25-VIII-10.

Algo en serio y mucho en broma

I

Para gozar de la vida
 sólo veamos la ilusión,
 lo que alegra el corazón,
 lo que al goce nos convida.
 Jamás con faz afligida
 miremos la realidad:
 solemne barbaridad
 sólo propia de filósofos,
 de espiritistas y teósofos,
 de esa pobre humanidad.

II

Los pesares alejemos
 y olvidemos los dolores,
 tan sólo veamos las flores,
 las espinas no miremos;
 ya que en la vida tenemos
 por cada instante un pesar,
 lo mejor es no pensar
 ni en lo triste ni en lo feo,
 y, como lo hizo Aquileo,
 en vez de llorar... gozar.

III

Los temas para gozar
 abundan en Alajuela:
 los maestrillos de la escuela
 que piensan que enamorar
 es como el tiempo pasar
 tras su mesita sentados,
 y que frescos y empolvados
 en las tardes de recreo
 salen en un coqueteo
 de tenorios consagrados.

IV

Las jamonas que no ven
 al picarla de muchachas
 alegres y vivarachas,
 que hace tiempos *que en el tren*
 ya no tienen buen sostén,
 y que por más accesorios
 que lleven los vejstorios
 no conmueven corazones
 de los que traen pantalones,
 de ellas huyen los tenorios.

Alajuela, 27 de agosto de 1910.

Director

Se ha hecho cargo de la Dirección de este periódico el joven León Fernández Rodríguez.

V

La cristiana pretensión
 de don Cirilo el piadoso,
 que vería con sumo gozo
 renacer la Inquisición,
 para quemar á Ramón,
 "el infernal barberillo
 condenadísimo y pillo,
 enemigo declarado
 de todo ser tonsurado,"
 y también al pobre Billo.

VI

Para luego torturar
 á mi querido Gumiel,
 y á este pobrete Leonel
 que jamás podrá ntragar
 las píldoras que á tomar
 nos brinda la Santa Iglesia,
 y á toda la gente necia
 hereje y *mal doctrinada*
 dejarla tan calcinada
 como la misma magnesia.

VII

Las sonrisas estudiadas
 del simpático Bertucio,
 que han hecho perder el juicio
 á cuarenta enamoradas.
 Las chiquillas afanadas
 que se ponen colorete
despuésito del destete.
 Las que he oído yo exclamar:
 "en pudiéndome casar
 aunque sea con un chonete".

VIII

Las que á veces se encaraman
 unos lazos tan grandotes
 que semejan pajarotes
 cuyas plumas desparraman.
 Las que cómicas exclaman:
 "ay Jesús que lindo cielo,
 quien pudiera alzar el vuelo
 á la azul inmensidad,
 ay Dios mío, por Caridad
 arráncame de este suelo."

LEÓN VARGAS A.

Dos notas

Don Raúl Acosta se ha separado de la Redacción de este bisemanario. La empresa siente esta separación y da las gracias por sus servicios al señor Acosta.

**

Para el próximo número daremos á nuestros lectores un interesante artículo de don Eusebio Rodríguez Q., á quien las exigencias profesionales hicieron separarse de la Dirección de este periódico, para continuar como simple colaborador, según manifestación hecha por él en carta publicada en éste.

Turno en el Llano

"Señor:

El domingo 28 del corriente, celebraremos en el lugar de costumbre el turno cuyo producto se destinará para celebrar nuestras fiestas anuales en honor de la Virgen de Concepción.

Como esas fiestas deben en gran parte su animación y lucidez á los habitantes de la ciudad, quienes siempre nos honran y nos animan con su asistencia, deseamos por la presente, recordarles el día del turno á fin de que también sean su presencia y contingente una ayuda importante y eficaz en el resultado del turno.

De antemano quedamos de U. muy agradecidos y S. S., Juan Vásquez, Mayordomo; José Ramón Alvarez, Juan González, Agentes de Policía; José López, Pablo Santamaría, Leoncio Cubero, Francisco Montero, Leopoldo Rodríguez, José Ulate.

Barrio de Concepción de Alajuela, agosto 11 de 1910.

Muy satisfactorio nos es publicar la anterior invitación que hemos recibido. Como se ve, los llaneños se preparan con bastante anticipación para celebrar las acostumbradas fiestas que traen tanta alegría á los habitantes de la ciudad.

Deseamos que el turno que hoy se celebra resulte beneficioso, para que así las fiestas de este año no dejen nada que desear y sean espléndidas como todos los años, ya que es muy probable que en la ciudad no volvamos á tener fiestas.

Comunicado

De Grecia

Dice un "Zelaya" en "El Noticiero", que no responde por la vida del Padre Valenciano si con un leve meneón le coje debajo el cucarachero de la casa cural. Bien pensado y bien dicho, pues ni el mismo cura confía y por eso vive en la capilla. Culpe la Junta de la Iglesia á ese corresponsal por lo que vamos á decir.

Grecia, por su cultura, por por el número de habitantes, por sus antiguos timbres de riqueza, por su espíritu religioso y por mil títulos más necesita una decente casa cural. La Junta, sin otro beneficio ostensible que mil quinientos colones para don Basilio Quesada, le compra el consabido cucarachero, argumentando que le gusta mucho al Padre Porrás. ¿Y el cura no se opuso?... le venció la mayoría. Sabemos que él opinaba porque se construyese en un precioso solar que el pueblo tiene para ese objeto, argumentando que casi todos los materiales están listos. La construcción hubieéra costado menos, el pueblo estaría contento y el progresista Municipio no tendría la pesadilla de mirar esquinero á la plaza un feo solar cerrado con alambre de púas. ¿Qué hará la Junta? Renunciar sería para ella lo mejor, para que venga una Junta jóven que sin servir de traba á la buena voluntad del cura, emprenda de acuerdo con él los trabajos que urgen en la Iglesia. De otra manera, que el cura se retire para que venga uno que sea santo de la devoción de esos viejecitos.

T. PINCHO.

RETUMBOS

En una casa vieja

y deshabitada, que perteneció á un rico vecino de esta ciudad, se ha hecho, por la sucesión respectiva, un valioso hallazgo que hemos tenido oportunidad de ver, y que consiste en algunas monedas y joyas antiguas y objetos de valor.

Los interesados, que son dos jóvenes de esta ciudad, nos han encarecido que guardemos la más absoluta reserva de sus nombres. Los complacemos.

El Gobernador

pidió á la Municipalidad una subvención para los empleados de su oficina que tienen recargo de trabajos municipales.

La solicitud fué combatida por el Regidor don Ismael Saborío, y rechazada por mayoría de votos.

Buen servicio

Damos las más expresivas gracias á la Tipografía *El Pueblo*, donde actualmente se edita este periódico, por el buen servicio y la complacencia de los empleados á las exigencias del público.

Marcha republicana

Desearíamos conocer el motivo por el cual todavía no se ha ensayado en ésta la marcha *Viva Itménéz!*, que en nombre del Partido Republicano Alajuelense compuso el competente artista don Carlos María Gutiérrez, no para piano como dijo *La Información* de hace

algunos días, sino también para la banda.

Permanecen

en San José las preciadas flores de nuestro bello jardín femenino Juanita, Chalfá y Chabela Oduber. Que regresen pronto para dulcificar con su vista nuestros cansados ojos, es lo que deseamos.

Regreso

De la comisión que llevaba á Guanacaste regresó el Ingeniero Topógrafo don Eusebio Rodríguez, ex-director y asiduo colaborador de este periódico. Pronto tendrán ocasión nuestros lectores de leer de nuevo los interesantes artículos del señor Rodríguez.

D. Rafael Meño

Nos encargamos avisar que no es él quien escribió un artículo en este periódico con la firma de "Meño". Hacemos esta aclaración por complacer al señor Meño, pero creemos que nadie ha pensado que don Rafael sea el autor de dicho artículo. Es costumbre tomar por pseudónimo un apellido cualquiera.

San Ramón

El 31 de este mes estarán de fiesta en la floreciente ciudad de San Ramón con motivo de ser el día del patrón de aquel lugar. Habrá un baile como los ramonenses lo saben hacer, del que daremos una crónica detallada.

De Estados Unidos

regresaron los jóvenes alajuelenses don Rubén Castro y don Eloy Aguilar.

Puentes

en todas las calles de los alrededores se están construyendo buenos puentes en los desagües. Notamos que Pompilio se preocupa por el ornato y la comodidad.

Tambien

se ha puesto un puente de hierro sobre el río Alajuela en el barrio de San José.

Generales nicaraguenses

Telegrama
 Al CORREO DE POÁS.—Llegaron hoy á Puntarenas los generales nicaraguenses, maderistas derrotados, Toledo, Vásquez, Castillo, Godoy y otros. Fueron bien recibidos. Vienen para esta capital.—*Corresponsal.*

Terrenos en Santa Clara

A plazos ó al contado vendo la finca inscrita con el número 25 236 en el Registro de la Propiedad, Partido de Heredia. Está situada en Santa Clara, á orillas del Río Sucio y mide 400 hectáreas. Es terreno de lo mejor, en su mayor parte de platanillales, completamente plano, sin un sólo pantano ni pedregal. Tiene dos aguadas permanentes y es de gran porvenir, pues es casi seguro que lo atraviese el ferrocarril que hacia esas regiones lleva la United Fruit C^o.

De las mismas calidades que el anterior terreno, vendo otro lote de 100 hectáreas situado en Santa Clara de Limón; lindante: Norte y Este, denuncios de don Leoncio Martínez, don Eloy Rodríguez y otros; Sur terreno de la Municipalidad de Alajuela, y Oeste terrenos de don Francisco López García. Está inscrito en el Registro Público. JOSÉ FIGUEREDO.

Señores, el techo de zinc mata No muera antes de tiempo!!!

El que vive bajo techo de zinc padecerá de dolores incesantes. La experiencia nos dice que se sufre entouces de jaquecas, muelas, paludismos, etc. Gastará usted en curarse el dinero inútilmente.

Aquí está el remedio: Construya su casa con teja de barro; eso le hará vivir muchos años sano y robusto.

TOMAS SALAZAR

le ofece teja hecha conforme á los últimos procedimientos y prescripciones, barata, en San Antonio de Montesillos.

Ésta le cuenta con buenos materiales y garantiza la obra

ALEJANDRO FERNANDEZ PEREZ

Pasante de Abogado y Notario Público

OFICINA: Calle de Soto, doscientas varas al Este del Parque Central. — Alajuela, Costa Rica.

Se atiende con esmero y actividad toda clase de asuntos judiciales.

Se dirigen mortuorias en condiciones ventajosas para el cliente; y cuando éste lo necesite se le suplen costas. Se confeccionan y autorizan toda clase escrituras públicas.

Tarifas moderadas. — — — Consultas gratis.

Un billar barato

Como la Sociedad dueña del billar que está en Club Sport "J. R. Mora," se ha disuelto, pone al público el billar á la venta. Para datos en la

SASTRERÍA DE CASTAIN

QUE

usted necesita una orquesta para un baile, un banquete, una serenata, un picnic, bautizos, etc., ocurra usted á

Ronulfo Arroyo Alfaro

El pone á su disposición muy buena música:

La famosa orquesta

"EL ARPA"

Alajuela, C. R.

CABALLERIZA de Gustavo Saborío

Antes de Ramón Aguilar

Frente á la Estación del Atlántico. — Alajuela

Ha introducido importantes reformas que le permiten complacer en su negocio todos los gustos. — Bestias finas y de trote. Bestias para señoras.

Los precios son moderados y las órdenes por correo se atienden inmediatamente.

SE VENDE en Poas

una magnífica finca como de 40 manzanas, 11 de café en muy buen estado, 2 de caña, 10 preparadas para caña ó café y el resto de pastos. Casi todo el terreno es plano y nuevo. — Casa de habitación y muy buenas aguas, sólo ₡ 3.500 al contado y el resto á largos plazos.

Entenderse en Poás con Rafael León.

Alajuela, 7 de Julio de 1910.

JOSÉ FIGUEREDO

Importador de géneros y sombreros de todas clases. Ventas al por mayor y al detal

ALAJUELA, C. R.

Almacén de Calzado

— DE —

JOSE FIGUEREDO

VENTAS AL POR MAYOR Y AL DETAL

RAMON MUÑOZ M.

Carpintería, fábrica de ataúdes y venta de maderas.

Precios económicos y esmero en los trabajos. — Alajuela, C. R.

Talabartería de Heliodoro Villalobos y

Hermano. A la entrada del Mercado. ALAJUELA

Trabajo esmerado. Ventas al por mayor y al menudeo de monturas, polainas, alforjas, fajas y todo lo del ramo.

Precios sin competencia é inmediata respuesta á las órdenes por correo.

La salud y la belleza de la mujer

tiene su origen en la boca.

Una boca femenina jamás debe tener malos alientos, los que puede hacer desaparecer inmediatamente haciéndose examinar detenidamente por el Dentista

Antigua Oficina Dental de Antonio Rodriguez

..... ALAJUELA

BOTICA FLOR DE LIS

DE JOSE OCAMPO

Drogas puras y frescas — — Despacho esmerado

..... Precios sin competencia

GRECIA, COSTA RICA

DESPACHO

Domingos y Luues en Alajuela
y el resto de la semana en San Jose.

ANIBAL SANTOS; Abogado y Notario

TABACO IZTEPEQUE

Legítimo de El Salvador

El mejor y más barato. Se despachan los pedidos con puntualidad á todos los lugares de la República, ya sea por farros ó en cantidades pequeñas.

Depósito permanente en Alajuela: JUAN V. ACOSTA

BARATILLO

EN EL MERCADO DE HEREDIA

LOS SABADOS Y MIÉRCOLES

Tomás Salazar vende tan barato que el que compra gana.

Tomás Salazar se complace en ver disminuir sus entradas con tal de agrandar á su numerosa clientela. Pase usted á visitar la tienda y encontrará mil y mil artículos para adornos, como encajes, bordados, pasamanerías, cepillos, cintas, velillos de seda, corsets, medias y muchas otras cosas más.

No se olvide pasar.

Tip. "EL PUELO"

Almacén de Abarrotes

----y licores----

Fábrica de sirope y agua gaseosa

Agencia de la famosa

Cervecería Traube

Ventas al por mayor y al menudeo

Especialidad en facturas para familias

Se atienden órdenes para dentro y fuera de esta provincia

Ramón J. Jiménez O. — Alajuela

NUEVA SASTRERIA

JUAN PIEDRA C.

AL LADO SUR DEL MERCADO DE ALAJUELA

Se hace cargo de confeccionar toda clase de vestidos para caballero y sobretodos para señoras y señoritas. Corte español, francés y americano.

Precios módicos y exacto cumplimiento en los encargos.

¿Por qué tiene Vd. caspa cuando con

Mata caspa se cura

con una sola aplicación?

Botica Central de Cabezas y Smith. — Alajuela

Farmacia Nueva

—DE—

ISAIAS GONZALEZ: ALAJUELA

Medicinas puras y frescas. . . Precios baratísimos

Ventas por mayor y al menudeo. — Se atiende con especialidad las órdenes de pulpería.